
Protokoll 
 

Zur fiktiven Kreistagssitzung des Saalekreises  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

 

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Verbesserung des Katastrophenschutzes 
  
2 zu Verbesserung der ÖPNV 
  
3 zu Mülleimer an öffentlichen Orten  
  
4 zu Besseres WLAN im Saalekreis 
  
5 zu Solarzellen auf öffentlichen Gebäuden 
  
6 zu Restauration von Denkmälern  
  
7 zu Mehr Treffpunkte für Jugendliche + Bänke, Überdachung 
  
8 zu Renovierung der alten Borlachschule  
  
9 zu Mehr Gedenkstätten  
  
10 zu Museen für Schüler und Studenten Kostenlos 
  
11 zu Kostenlose Damenhygieneartikel auf Schultoiletten  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Johann-Gottfried-Borlach Gemeinschaftsschule 

Datum der Sitzung: 13.12.2023 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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12 zu Längere Bahnfahrzeiten im Saalekreis 
  
13 zu Modernisierung von Schulen 
  
14 zu Kreativer und Lebensvorbereitender Unterricht  
  
15 zu Tablets statt Arbeitsblätter in der Schule  
   
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion MFB: Möglichkeiten für 
Bürger für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 
Bau und Umwelt  

 
 
 

❒ TOP 1 
 
 
Verbesserung des Katastrophenschutzes 
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, den Vorrat und die Standorte von Sandsäcken zu 
erhöhen, um in Krisensituationen (Hochwasser) schneller reagieren zu können. Auch 
sollte der Rat beschließen, in Risikogebieten mehr Löschteiche zu erreichten, um 
schneller bei Waldbränden reagieren zu können.  
 
Begründung 
Diese Themen sind wichtig, um Personen- oder Gebäudeschaden zu vermeiden. Auch die 
Umwelt wird auf längere Zeit geschont, da man mehr Löschteiche nur einmal bauen muss.  
 
Ben, Tim Luca  
 
 
Abstimmung im Rat:  Antrag abgelehnt 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion Die Schlümpfe für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Wirtschaftsförderung, Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 2 
 
 
Verbesserung der ÖPNV 
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass Öffentliche Verkehrsmittel (ÖPNV) größere 
Vernetzungen bekommen, also Haltestellen in Dörfern wie z.B Spergau. Die 
Verkehrsmittel sollten auch mehr als 50 km am Stück fahren. (Dafür bekommen sie mehr 
Pausen). Die Verwaltung wird mit der Bildung eines Konzeptes beauftragt.   
 
Begründung 
Der Antrag sollte gestellt und angenommen werden, da die öffentliche Verkehrslage in 
Dörfern relativ schlecht ist. Darauf angewiesene Menschen haben dadurch Probleme, um 
z.B auf die Arbeit zu kommen.  
 
Hannah, Pierre  
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion OSP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für 

Wirtschaftsförderung, Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 3 
 
 
Mülleimer an öffentlichen Orten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass mehr Mülleimer mit Trennmöglichkeitem an 
öffentlichen Orten errichtet werden, um die Umweltverschmutzung in der Stadt zu 
mindern.  
 
Begründung 
Weniger Müll auf den Straßen und die Trennung hilft nicht nur der Umwelt in der Stadt, 
sondern auch der Umwelt im ganzen Land und bildet die Kinder und Jugendliche 
umweltbewusster zu denken.  
 
Finley Alex  
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion Die Schlümpfe für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Wirtschaftsförderung, Bau und Umwelt   
 

 
 

❒ TOP 4 
 
 
Besseres WLAN im Saalekreis 
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass eine Koordinierungsstelle für den Ausbau von 
Breitbandanschlüssen geschaffen wird.   
 
Begründung 
Weil wir wollen, dass es besseres Internet im Saalekreis gibt. Die heutige Zeit besteht nur 
noch aus Internet.  
 
Nils, Max   
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion OSP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für 

Wirtschaftsförderung, Bau und Umwelt  
 

 
 

❒ TOP 5 
 
 
Solarzellen auf öffentlichen Gebäuden 
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass mehr Solarzellen gebaut werden, indem sie zum 
Beispiel auf öffentliche Gebäude gebaut werden oder gefördert werden.  
 
Begründung 
Damit mehr und sauberere Energie produziert wird und die Energiekosten sinken.   
 
Tim, Ryan  
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion MFB: Möglichkeiten für 
Bürger für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Kultur, Sport und 
Tourismus  

 
 
 

✌ TOP 6 
 
 
Restauration von Denkmälern  
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass die Denkmäler im Saalekreis gesäubert werden, wie 
zum Beispiel das Kriegsdenkmal Bad Dürrenberg, Kriegsdenkmal Leuna und das 
Völkerschlachtdenkmal 1813 (Eisernes Kreuz) Merseburg.   
 
Begründung 
Gedenkmäler sind da um beachtet und geschätzt zu werden, sowie den dargestellten 
Motiven und dem Hintergrund dieser gedacht wird. Besonders wichtig ist es an die Leute 
die dort gekämpft haben und gefallen sind zu erinnern.  
 
Felix, Paul  
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion Die Schlümpfe für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kultur, Sport und Tourismus  
 

 
 

✌ TOP 7 
 
 
Mehr Treffpunkte für Jugendliche + Bänke, Überdachung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass es mehr öffentliche Plätze für Jugendliche in jeder 
Stadt gibt, wo sie sich ungestört treffen können. Die Plätze sollten ausreichend 
Sitzmöglichkeiten bieten und regengeschützt sein.   
 
Begründung 
Weil es wichtig ist Raum für Jugendliche zu schaffen.   
 
Arthur, Lennert   
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion OSP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Kultur, Sport 

und Tourismus  
 

 
 

✌ TOP 8 
 
 
Renovierung der alten Borlachschule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass die alte Borlachschule in Bad Dürrenberg renoviert 
und für Freizeitaktivitäten genutzt werden kann.  
 
Begründung 
Die Fraktion stellt diesen Antrag , weil die alte Borlachschule schon Jahre leer steht und 
deshalb kann man sie für bessere Aktivitäten wie Clubräume , Eventräume oder 
Jugendclubs nutzen . Damit könnte die Stadt mehr Geld einnehmen welches anderweitig 
genutzt werden kann.  
 
Charlotte , Mathis, Finja, Paula,Vivien,Gabi,Dorothee und Zoey  
 
Abstimmung im Rat: Antrag abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion MFB: Möglichkeiten für 
Bürger für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Kultur, Sport und 
Tourismus  

 
 
 

✌ TOP 9 
 
 
Mehr Gedenkstätten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass die Information über die verschiedenen 
Gedenkstätten gefördert werden soll.  
 
Begründung 
Zur Erinnerung an geschichtliche Ereignisse und Ehrung von besonderen Personen, 
welche die Erinnerungskultur der Gegenwart und Zukunft stärkt.    
 
Felix  
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion Die Schlümpfe für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Kultur, Sport und Tourismus  
 

 
 

✌ TOP 10 
 
 
Museen für Schüler und Studenten Kostenlos 
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass der Eintritt in Museen für Schüler und Studenten im 
Saalekreis in Zukunft kostenlos wird.  
 
Begründung 
Durch den kostenlosen Eintritt werden mehr Schüler und Studenten in Museen gehen. 
Dies hätte für beide Seiten Vorteile. Für die Museen das sie durch zusätzliche 
Einnahmequellen z.B. Souvenirshops mehr Einnahmen bekommen können und für 
Schüler und Studenten das diese sich weiterbilden und Entwickeln können und dies in 
Form von z.B. guten Noten zum Vorschein kommt. Dazu hat es Vorteile für Studenten, da 
sie ihre Einnahmen in andere Dinge investieren können.  
 
Lisa  
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag abgelehnt 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion OSP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung, 

Soziales und Gesundheit  
 

 
 

✺ TOP 11 
 
 
Kostenlose Damenhygieneartikel auf Schultoiletten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass an den Schulen kostenlose Hygieneartikel für 
Damen auf den Damentoiletten, in einem extra dafür eingerichteten Raum oder im 
Sekretariat in der Schule zur Verfügung gestellt werden.  
 
Begründung 
Hygieneartikel für Damen sind teuer. Manche Schülerinnen könnten ihre Periode 
unerwartet bekommen, aber dann sind Hygieneartikel für Damen auf der Damentoilette. 
  
 
Nelly  
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion Die Schlümpfe für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bildung, Soziales und Gesundheit   
 

 
 

✺ TOP 12 
 
 
Längere Bahnfahrzeiten im Saalekreis 
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass Bahnen im Saalekreis häufiger Fahren und die 
Fahrzeiten länger werden. Nach 18 Uhr weiter alle halbe Stunde und ab 22 Uhr jede 
Stunde.  
 
Begründung 
Weil Jugendliche oft keinen Führerschein haben und trotzdem mobil sein müssen und 
dadurch, dass die Bahnen nur bis 22 Uhr fahren muss man sich öfters überlegen wie man 
nach Hause kommt. Meist sind die Bahnen sicherer und billiger als Taxis oder andere 
öffentliche Verkehrsmittel. Durch längere Fahrzeiten muss man sich dann weniger Sorgen 
machen.  
 
Hannes, Alida  
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion MFB: Möglichkeiten für 
Bürger für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung, Soziales und 
Gesundheit  

 
 
 

✺ TOP 13 
 
 
Modernisierung von Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass die Schulen mit Whiteboards und anderen 
modernen Arbeits- und Lernmitteln ausgestattet werden. Außerdem soll die Ausstattung 
om allgemeinen aufgestockt werden.   
 
Begründung 
Damit das Schulsystem moderner wird und sich somit dem Umfeld anpasst.  
 
Anna  
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion Die Schlümpfe für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bildung, Soziales und Gesundheit  
 

 
 

✺ TOP 14 
 
 
Kreativer und Lebensvorbereitender Unterricht  
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass ein Projekt an den Schulen durchzuführen ist, bei 
welchem Schüler mehr über ihr bevorstehendes Leben lernen. Beispielsweise wie man 
Steuern zahlt, wie man seine Miete bezahlt oder wie man Geld richtig ausgibt. Der 
Kreistag setzt sich dafür mit den Schulen zusammen.  
 
Begründung 
Dieses Thema ist wichtig, um im späteren Leben besser klar zu kommen, wie z.B. mit 
Steuern. Es ist wichtiger, dass die Kinder spielerisch lernen, da sie es so länger und 
besser eingeprägt bekommen.    
 
Lea und Francesca  
 
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      
                 

  

Der Fraktion Die Schlümpfe für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bildung, Soziales und Gesundheit   
 

 
 

✺ TOP 15 
 
 
Tablets statt Arbeitsblätter in der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Kreistag möge beschließen, dass an Schulen Tablets für die Nutzung im Unterricht 
zur Verfügung gestellt werden sollten und in den Unterricht integriert werden.  
 
Begründung 
Wir Schüler bekommen sehr oft Arbeitsblätter ausgeteilt und Schreibaufgaben vorgesetzt, 
wobei sehr viele Blätter verschwendet werden. Es wäre viel effizienter und Schüler 
müssen nicht immer so schwer tragen. Man sagt uns immer wir sollen nicht so 
verschwenderisch sein, aber die Papierverschwendung beachtet keiner.  
 
Kim-Sophie  
 
Abstimmung im Rat: Antrag angenommen 
  
 
 
 
 
 


